
                                                                                                                           

COMPTE RENDU DE MON SEJOUR A KOUBRI DU 22 JANVIER AU 11 FEVRIER 2020. 

 
 

Collège "Yam-Wékré" dirigé par Eric Ouédraogo. 

 A l’heure actuelle, le collège fonctionne bien. 

L’année dernière, j’avais été interpellée par le fait que quelques collégiennes 

étaient enceintes et devaient interrompre leurs études. Une association de 

Ouagadougou était intervenue pour une sensibilisation mais aux dires d’Eric, 

beaucoup trop abstraite. 

 Nous avons imprimé des planches proposées par une association 

œuvrant à Bobo-Dioulasso : « ASAP foundation ». Ces planches sont bien illustrées et très 

simples d’utilisation. J’ai pu intervenir auprès de la classe de 3eme en petits groupes mixtes et 

des 5eme. Le professeur de SVT continuera cette sensibilisation. 

 Voici la liste des projets qui avait été établie l’année dernière.  
 

 Acheter des 
armoires métalliques  
pour chaque classe.  
 
Les livres étaient  
exposés à la poussière. 
(fait) 

Faire une 
 chape à la salle 
d'étude  (fait) 
 

Construire un bâtiment administratif distinct 
du collège pour les professeurs,  
           leur matériel personnel,  

et recevoir les parents.  
(en cours) 

 
 

 Cimenter les 
terrasses  
qui longent les salles  
de classe de façon à  
ce que ce soit moins  
poussiéreux. (fait) 
 

 Crépir les bâtiments (non fait)  Très onéreux et Eric a préféré construire le 

bâtiment administratif. 

 Forage d'un puits et installation d'un château 
d'eau sur le terrain du collège. L'eau serait 
accessible aux habitants du village. (non fait) 

L’association qui devait intervenir n’a pas 

donné de nouvelles. Nous pensons que la 

situation politique du pays ralentit beaucoup 

de projets. 

 

 Pour la suite des travaux, nous aiderons dans la mesure de nos possibilités à 

crépir les bâtiments déjà existant intérieur et extérieur. 

Pour cela, il est possible de payer moins cher du sable ramassé en ce moment au bord des 

barrages qui s’assèchent avant la saison des pluies. 

 

 



 

A la garderie"Toeega" de Mogtedo avec Lucien Kiemtorré 

 

 
  

 

 

 

 

 

Voici ce qui avait été décidé en 2019 : 
 Commencer une construction en dur.  Cela rassurerait les parents et les inciterait à inscrire leurs enfants. 

 Trouver une monitrice formée.  
 

Quand je suis arrivée en janvier 2020, j’ai eu l’immense plaisir de voir la construction terminée et 

21 enfants venant régulièrement. 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour donner une légitimité à cette garderie, je suis allée avec Lucien présenter le projet au chef 

du village. Il nous a reçus avec un conseiller municipal dans sa cour.  

   

 

      Il nous a remercié 

mille fois. Lucien était 

content de cet appui     qui 

aura un impact certain sur 

la population. 



   Je suis aussi allée voir le directeur de l’école primaire qui nous a assuré que les enfants 

qui sortaient de cette garderie étaient plus dégourdis que les autres en CP1. Ils avaient appris à 

se détacher de leur maman et fréquentaient l’école régulièrement. 

 Suite à ça, j’ai rencontré les parents d’élèves.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ils se 

sont montrés très intéressés. Cette garderie rend service aux mamans.  

Ils ont parlé de la sécurité des enfants et qui doivent être accompagnés par un adulte (il peut y 

avoir une moto qui passe, un serpent ou la tentation de faire l’école buissonnière) 

Un papa veut construire une balançoire pour la récréation. Un autre, parlant bien français faisait 

l’interprète entre le moré et le français. Pendant que nous rangions le matériel, des habitants 

passaient, curieux et découvraient puzzles et autres jeux. 

 

   

 

Plusieurs parents se sont désignés pour faire partie de l’APE.  

Mr Kiemtorre Joseph (président) 

Mme Wangrawa Véronique (secrétaire) 

Mme Welbanga Thérèse (trésorière) 

 

 Plusieurs rencontres ont eu lieu entre parents, enseignante et Lucien pour mettre les 

choses au point.  Moi, j’ai été claire quand à mon rôle : avec wa-iba, je financerai la construction 

du bâtiment et l’achat du matériel(mobilier, cahiers, jeux).  

Nous aidons au démarrage en assurant les salaires de l’animatrice Bassilatou pour cette année 

2019-2020. Pour ce qui est du règlement, de la cantine et de la participation financière des 

familles, c’est à l’association des parents d’élèves de le gérer. 

 L’animatrice continuera sa formation pour quelques matinées à la maternelle de Koubri.  



 Les parents d’élèves se sont réunis plusieurs fois et ont commencé à organiser une 

cantine. Certains enfants arrivent le matin le ventre vide et attendent souvent le soir pour 

manger. Ils vont demander à chaque parent de porter une boîte de haricots, une boite de riz et 

une de farine de maïs plus du petit bois pour cuisiner.  

Deux mamans viendront à tour de rôle préparer à manger pour la récréation de 10h. 

 

 J’ai proposé des parrainages d’enfants pour assurer le paiement de la scolarité : 1000 

Fcfa par mois (1,50 €).  

Ça concerne 6 enfants mais nous leur demandons quand même de payer la moitié. Il est 

nécessaire que les parents s’engagent un minimum. 
  

Voilà un résumé fidèle de tout ce qui se construit grâce à vos dons et aux actions que "wa-iba" 

organise. Si vous jugez que tout ça vaut le coup, continuez à nous aider.  

Je vous en remercie!!!  
 

 

                                             

 

 
 

  

 
 

                                   
     


